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Ihre kleine Anfrage vom 26.03.2020 zu Elektrobussen 

 

 

Sehr geehrter Herr Zabel, 

sehr geehrter Herr Padela, 

 

Ihre kleine Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Wie viele Modelle von E-Bussen hat die Stadt Darmstadt schon getestet? 

 

Antwort: 

Die HEAG mobilo hat seit 2015 elf verschiedene Elektrobusmodelle getestet.  

 

2. Ggf. wie viele nicht erfolgreiche Tests wurden eingestellt/abgebrochen? 

 

Antwort: 

Die Tests wurden zum größten Teil ein- oder mehrtägig durchgeführt. Dabei wurden alle Modelle auf 

ihr Fahrverhalten, Energiebilanz und sonstige Eigenschaften getestet. Es wurden keine Tests 

abgebrochen.  

 

3. Wie viele Kosten haben ggf. eingestellte/abgebrochene Tests verursacht (inkl. 

Ausschreibungskosten)?  

 

Antwort: 

Keine. 
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4. Welche Unternehmen waren an den Ausschreibungen beteiligt? 

  

 Antwort: 

An der vergaberechtlich zwingend vorgeschriebenen europaweiten Ausschreibung eines 12m und 

eines 18m Elektrobusses hatten sich 2017 die Firmen Sileo, Ebusco und ebe Europa beteiligt. 

An der nächsten Ausschreibung von sechs 12m Elektrobussen im Jahr 2019 haben sich die Firmen 

EvoBus (Mercedes-Benz), Ebusco und Alstom beteiligt. 

 

5. Welche E-Busse (Modelle von Unternehmen) wurden bisher als betrieblich tauglich definiert? 

 

Antwort: 

Es sind grundsätzlich alle Hersteller von Elektrobussen mit großer Batterie (sogenannten 

Depotladern) mit mindestens 150 km Reichweite geeignet.  

 

6.  Bis wann ist mit dem Betrieb von wie vielen E-Bussen im Stadtgebiet Darmstadt zu rechnen? 

 

 Antwort: 

Die sechs bestellten 12m Elektrobusse (2x Förderung durch BMVI, 4x Förderung durch BMU) von 

EvoBus (Mercedes-Benz) sollen im Mai 2020 geliefert werden.  

Die nächsten 24 Elektrobusse (11x 12m, 13x 18m) sollen im 3. Quartal 2021 geliefert werden. 

Aktuell läuft die Ausschreibung.  

 

7.  Welchen prozentualen und absoluten Anteil werden E-Busse in 2020 bezogen auf die Gesamtflotte 

von Bussen in Darmstadt im Nahverkehr eingesetzt sein? 

 

Antwort: 

Aktuell hat die HEAG mobilo 82 Omnibusse incl. Airliner. Davon werden sechs 12m Dieselbusse 

durch sechs 12m Elektrobusse ersetzt. Der prozentuale Anteil an der Gesamtflotte beträgt 7,3%. 

Nach der Lieferung der 24 weiteren Fahrzeugen im Jahr 2021 beträgt der prozentuale Anteil an der 

Gesamtflotte 36,6%. 

 

8.  Welchen prozentualen und absoluten Anteil von E-Bussen schätzt die Stadt Darmstadt werden bis 

2025 bezogen auf die Gesamtflotte von Bussen im öffentlichen Nahverkehr der Stadt Darmstadt 

im Einsatz sein? 

 

 Antwort: 

Geplant ist, dass die HEAG mobilo ihre gesamte Linienbusflotte bis 2025 (außer Airlinerfahrzeuge) 

auf Elektrobusse umstellen wird. 

 

Mit freundlichen Grüßen  

 

 

 

Jochen Partsch 

Oberbürgermeister 
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Verteiler: 

Büro der Stadtverordnetenversammlung 

und Gremiendienste 

Pressestelle  zur Kenntnis 

   zur Veröffentlichung 

HEAG mobilo GmbH 
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AfD-Fraktion  Holzstr. 2  64283 Darmstadt

An das Stadtverordneten-Büro 26.03.2020

der Stadt Darmstadt
z. Hd. Herrn Daum
Im Carree 3
64283 Darmstadt 

AfD-Anfrage zum Einsatz von Elektrobussen (E-Busse)

1. Wie viele Modelle von E-Bussen hat die Stadt Darmstadt schon getestet? 

2. Ggf. wie viele nicht erfolgreiche Tests wurden eingestellt/abgebrochen?

3. Wie viele Kosten haben ggf.eingestellte/abgebrochene Tests verursacht (inkl. 
Ausschreibungskosten)?

4. Welche Unternehmen waren an den Ausschreibungen (Tests) beteiligt?

5. Welche E-Busse (Modelle von Unternehmen) wurden bisher als betrieblich 
tauglich definiert?

6. Bis wann ist mit dem Betrieb von wie vielen E-Bussen im Stadtgebiet Darmstadt 
zu rechnen?

7. Welchen prozentalen und absoluten Anteil werden E-Busse in 2020 bezogen auf 
die Gesamtflotte von Bussen in Darmstadt im Nahverkehr eingesetzt sein?

8. Welchen prozentualen und absoluten Anteil von E-Bussen schätzt die Stadt 
Darmstadt werden bis 2025 bezogen auf die Gesamtflotte von Bussen im 
öffentlichen Nahverkehr der Stadt Darmstadt im Einsatz sein?

Für die AfD-Fraktion

Günter Zabel Artur Padela
Fraktionsvorsitzender Stadtverordneter
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